



СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Музейный комплекс Ватерлоо (Публикация С.П. СИДОРОВА)
The "Waterloo" Museum Complex (Publication of S.P. SIDOROV)

2-я стр.
обл.

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Раритетная коллекция фалеристики военных санаториев Кавказских Минеральных Вод
Rare collection of military resorts' faleristics in the Caucasian Mineral Waters

2-я стр.
цв. вкл.

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

«Мужественный до дерзости Багратион»
"Bagration was courageous up to impudence"

4-я стр.
цв. вкл.

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

Я.И. СТРЕЛЕЦКИЙ — «Было такое поколение, которое не создало коллективной памяти». Искажение правды о Великой Отечественной войне
Ya.I. STRELETSKY — "It was a generation that had not created their collective memory". Distortion of the truth about the Great Patriotic War

3

В.И. СТРАНАДКО — «Противотанковым ружьем сбит немецкий самолёт-разведчик»
V.I. STRANADKO — "A German reconnaissance plane was shot down with anti-tank rifle"

7

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

Н.В. ЧЕРНЫШЕВА — Организация всеобщего военного обучения в годы Великой Отечественной войны 1941—1945 гг. (по материалам архивных источников Кировской области)
N.V. CHERNYSHEVA — Organisation of universal military training during the Great Patriotic War of 1941—1945 (based on archival sources of the Kirov Region)

10

ИЗ ИСТОРИИ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОТИВОБОРСТВА

Н.Ю. БРИНЮК, Э.Л. КОРШУНОВ — Солдаты информационной войны. Появление и развитие института военных корреспондентов в России
N.Yu. BRINYUK, E.L. KORSHUNOV — Information war's soldiers. Emergence and development of the institution of war correspondents in Russia

15

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ РАЗВЕДКИ

А.Г. ЗОРИХИН — Формы и методы разведывательной работы японской армии против России в 1906—1916 гг.
A.G. ZORIKHIN — Forms and methods of intelligence work of the Japanese army against Russia in 1906—1916

21

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

А.В. САМОХИН — Война в Корее: история фальшивки
A.V. SAMOKHIN — The Korean War: the story of a forgery

29

ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

Е.Н. НАЗЕМЦЕВА, Д.Ю. КОЗЛОВ — Первая мировая война и её Восточный (Русский) фронт в германской историографии второй половины XX века
Ye.N. NAZEMTSEVA, D.Yu. KOZLOV — The First World War and its Eastern (Russian) Front according to the German historiography of the twentieth century's second half

32

Д.А. АХРЕМЕНКО — Отечественная историография антифашистских объединений немецких военнопленных на территории СССР в годы Великой Отечественной войны
D.A. AKHREMENKO — Domestic historiography of anti-fascist associations of German prisoners of war in the Soviet Union during the Great Patriotic War

37

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЁННЫЕ СИЛЫ

С.А. БРОВКО, П.А. МИХАЙЛОВ — Внебюджетное финансирование российской военной школы
S.A. BROVKO, P.A. MIKHAYLYOV — Extra-budgetary financing of the Russian military school

41

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

И.Г. ДУРОВ — «Иметь старание о платье своём, и быть всегда чисту, как в платье, так и в белье...». Вещевое обеспечение военных и морских чинов в XVIII веке
I.G. DUROV — "Have diligence of your dress, and always be clean, both in dress and in linen...". Clothing maintenance of military and naval officials in the XVIII century

45

РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

А.В. ТОЛОЧКО — «Правый дрейф» флотской эмиграции. Из истории образования и деятельности Военно-морского союза (1930-е годы)
A.V. TOLOCHKO — "Right drift" of the naval emigration. From the history of formation and activities of the Naval Union (the 1930s)

51

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

М.В. ШАДСКАЯ — «Лев Николаевич много рассказывал о войне»
M.V. SHADSKAYA — "Lev Nikolayevich told a lot about the war"

56

ДОКУМЕНТЫ И МАТЕРИАЛЫ

Д.А. НИКОЛАЕВ — «Экспедиция была очень тяжелая, полная всяких лишений...». Генерал-майор К.В. Церпицкий об участии русских войск в подавлении в Китае восстания ихэтуаней в 1900—1901 гг.
D.A. NIKOLAYEV — "The expedition was very heavy, full of all sorts of hardship...". Major-General K.V. Tserpitsky about the Russian troops' participation in suppression of the Boxer Rebellion in China in 1900—1901

58

ИЗ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ РУКОПИСЕЙ

М.А. РОССИЙСКИЙ — «Смерть какого-то проходимца Распутина заслонила... все события фронта и тыла; и это — в момент великой трагедии, решающей судьбы русского народа!». Первая мировая война в дневниках В.П. Кравкова
M.A. ROSSIYSKY — "Death of a rogue Rasputin has overshadowed... all events in fronts and rear; and this happens in a moment of the great tragedy, which are decisive for the Russian people's fortune". The First World War in V.P. Kravkov's diaries

63

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ МЕДИЦИНЫ

А.В. БАННИКОВ — Армейские эскулапы древнего Рима
A.V. BANNIKOV — Army aesculapians of ancient Rome

70

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Д.В. СУРЖИК, А.В. ПАНЬШИН — Английский взгляд на Маршала Победы
D.V. SURZHIK, A.V. PANSHIN — English view on Marshal of the Victory

73

ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

А.Н. ЦЫМБАЛ — «Ратная служба» кавказских здравниц
A.N. TSYMBAL — "Military service" of Caucasian resorts

79

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Имеет статус школьного музея (Публикация А.Э. МОЛЧАНОВА)
It has the status of a school museum (Publication of A.E. MOLCHANOV)

3-я стр.
обл.

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

Красный десант
Red troopers

4-я стр.
обл.